

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 12 minutos, y se pone á las 5 horas y 16 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Valero, obispo, en Zaragoza.

La traslacion de santo Tomas de Aquino, doctor.
La aparicion de santa Ines, vírgen y mártir.
El glorioso triunfo de san Julian, obispo, en Cuenca.

San Flaviano, mártir, en Roma, que padeció martirio en tiempo de Diocleciano.

Los santos mártires Leónides y sus compañeros, en la Tebaida, los cuales consiguieron la corona del martirio en tiempo de Diocleciano.

San Cirilo, obispo, en Alejandría, acérrimo defensor de la fe católica.

El triunfo de san Juan, presbítero, varon de Dios, en el monasterio de Rennes en Francia.

CULTOS.—Mañana viérnes.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas que consagran al Todopoderoso los hermanos de la Congregacion para obsequiar á sus dos principales protectores San Francisco de Sales y el Beato Sebastian Valfré; siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Al anochecer, despues de un rato de oracion mental, se cantará el sagrado Trisagio y la reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochecer, se hará la adoracion de las cinco Llagas.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Vírgen de la Misericordia.

SECCION NACIONAL.

LA MELENITA.

¡Cómo crecen y se desarrollan de día en día, las corrientes fraternales de nuestra época!

¡Cuánto progresamos en el camino de la felicidad de los pueblos!

De seguir *civilizándonos* del modo actual, pronto no va á quedar títere con cabeza.

El siglo de las luces (y no de la luz) va á dejar recuerdos.

El solo ha inventado sustancias é instrumentos, capaces de hacer reventar al globo que habitamos, cual si fuera un *trique-traque*.

¡Qué civilizacion!

¡Qué progreso!

Emblemas de ellos son la dinamita, aplicada en petardos, bombas, torpedos y demas máquinas que con sus saludables efectos, hacen feliz y dichoso al mundo.

Ademas tenemos cañones monstruos, cuyos proyectiles entran por un extremo de cualquier ciudad y salen por el opuesto, dejando un rastro inmenso de sangre y ruinas.

¡Cuánta belleza!

Y por si esto no es bastante, cuentan los ejércitos europeos con armas de repeticion, de alcance tal y de manejo tan rápido, que cualquier hombre bien parapetado puede matar á un batallon entero, ántes de que lleguen á él.

No se dirá que estamos atrasados.

Marchamos rápidamente por las sendas del *progreso* y la *civilizacion*, que nos conducirán á... la destruccion del género humano.

El siglo de las *luces*, de la *filantropía*, y del *humanitarismo* y de la *fraternidad*, se luce.

Mucho *humanitarismo*, mucha *fraternidad*, pero mucho inventar aparatos de destruccion... sin duda por *filantropía*.

Por cada persona que estudia el medio de mejorar física y moralmente al hombre; hay ciento que se dedican á perfeccionar fusiles, proyectiles y cañones para que los hombres se maten.

Llega uno é inventa por ejemplo una lavativa perfeccionada, aparato destinado á dulcificar deter-

minadas dolencias de la humanidad, y todos se le rien y aquel bienhechor del hombre pasa desapercibido.

Llega otro cualquiera y muestra un cañon con el cual pueden matarse de un disparo mil criaturas, y en vez de castigarlo por semejante barbaridad, se le colma de aplausos y condecoraciones, se le anima para ver si perfecciona el aparatito y en vez de mil criaturas mate mil y quinientas, se le da privilegio de invencion para que pueda enriquecerse, se le alaba en la prensa, le distinguen los gobiernos, y semejante enemigo de la humanidad es llevado por la humanidad misma, al pináculo de la gloria.

Lo cual puede ser muy ilustrado y muy de moda, pero tambien muy bruto.

Mas así está el mundo, y la civilizacion y el progreso modernos, no dan de sí otra cosa.

Nos hemos equivocado. El *progreso* y la civilizacion de nuestros días, dará todavía mucho de sí... en el camino de la destruccion se entiende.

Por ejemplo, leemos en *Le Figaro*:

«La melenita.

Parece que una comision científico-militar francesa recorre Francia hace quince días tratando de adquirir la nueva materia explosiva. Sir Federico Abel, jefe químico actual del ministerio de la Guerra, inventor del algodón fulminante, preside esa comision.

Pero por otra parte, la melenita, que en un solo cañonazo destruye una fortaleza, («caracoles con el juguete»), porque ya está sujeta al examen otra materia, cuyos efectos son tales (pues sepa usted señor *Figaro*, que la cosa no trae malicia), que segun la opinion de uno de los miembros de la comision, se debía quemar la fórmula y matar al inventor.»

¡Gracias á Dios que encontramos á un hombre con sentido comun!

Y continúa el periódico frances:

¿Se progresa ó no?

Pero si Francia ha encontrado la melenita (que es fácil tengan oculta los alemanes) los alemanes tienen ya casi todo su ejército armado con un fusil de repeticion, el cual no han podido ocultar.»

¡Vaya un consuelo!

«El nuevo fusil alemán es el fusil Mauser de 1871, con ciertos cambios que no afectan al sistema principal. Este fusil es un poco más corto que el anterior, y en él no entra sino una sola partícula de cobre, habiéndose puesto un poco más alta el alza. La culata presenta dos cambios notables. En el antiguo fusil, para que cayera la cápsula vacía, se necesita mover de izquierda á derecha el fusil, pero con la nueva, esto se realiza automáticamente.

El cambio más importante está en la recámara de cartuchos, de los que el soldado no se debe servir, segun el reglamento, sino cuando el jefe juzga que es necesario el tiro rápido. Forma la recámara un tubo de acero colocado en la caja de madera debajo de la culata móvil.

Los cartuchos están contenidos por un resorte que se mueve cada vez que se carga el fusil, y en que una especie de *cuchara* hace salir el cartucho y lo pone en la culata. Si el jefe ordena el tiro rápido, el soldado toca un boton colocado á la izquierda de la recámara de cartuchos y los ochos tiros se cargan y se descargan automáticamente. Hecha la descarga, el soldado vuelve á cargar el arma con diez cartuchos, ocho de los cuales van á la recámara, uno á la cuchara y otro al cañon.

Tal es el arma de que los alemanes esperan maravillas. Sus soldados se ejercitan continuamente en el manejo del arma y del tiro á voluntad, y un oficial de Estado Mayor ha dicho recientemente:

«Dentro de seis semanas los soldados elegirán por sí mismos el momento en que debe imperar el tiro á voluntad.»

A lo cual contesta la fanfarronería francesa:

«Felizmente nosotros tenemos tambien armas de repeticion, y otras cosas que los alemanes no tienen. Nos encontramos á mayor altura que ellos.»

Pues que les aproveche.

De modo que el mundo cuenta con un nuevo agente civilizador.

La melenita.

¿Quién podía pensar que un nombre tan mono, ocultase semejante invento?

De seguir *progresando* de este modo, pronto llegará el día en que en unas cuantas horas el mundo *civilizado* á la moderna, destruya á los pueblos que están por civilizar. Terminada esta empresa los vencedores en otro ratillo que tengan desocupado, se harán trizas y no dejarán vestigio de pueblo ni ciudad alguna, y el último *soldado de la civilizacion* que quede, desesperado al hallarse sólo sobre la tierra, cogiendo un poco de melenita ó demonionita, la arrojará en alguna profunda caverna haciendo saltar la tierra en mil pedazos, fin á que tiende la moderna *civilizacion*.

¡Qué porvenir tan sublime!

¡Qué dicha tan inefable y completa!

¡Qué de días de felicidad preparan á las sociedades, los adelantos modernos!

¡Oh petróleo! ¡oh nitro-glicerina! ¡oh sublime melenita! sin vosotros, agentes simpáticos de la ilustracion actual ¿qué sería del mundo?

Krupp, Armstrong, Orsini, vosotros sois los porta-estandartes del *progreso* moderno.

Paso á los redentores de la humanidad.

R. S. A.

(De *El Diario de Sevilla*.)

CORREO DE AYER.

MADRID 24 DE ENERO.

La fuente de la puerta del Sol será suprimida levantándose en el lugar que ocupa un kiosko de hierro y cristal, con salon de descanso para los viajeros de los tranvias, retretes, despachos para encargos, fiambres, refrescos, etc. Coronará el kiosko una gran farola de luz eléctrica.

— La comision permanente de las provincias de Albacete, Toledo, Ciudad-Real y Cuenca, en union de los diputados y senadores de las mismas, visitaron ayer tarde al Sr. Sagasta en su despacho del Congreso. El presidente del Consejo manifestó que el gobierno se halla decidido á combatir la langosta, que devasta las cosechas de los campos de dichas provincias, y ademas á aumentar el crédito de pesetas 500.000 que con destino á la extincion de la plaga se había consignado.

— Leemos en *La Crónica de Huesca*:

«Son verdaderamente desconsoladoras las noticias que recibimos de Ballobar y pueblos comarcanos: las cosechas están completamente perdidas, reinando la mayor miseria y los braceros no encuentran trabajo para atender al sostenimiento de sus respectivas familias.

Como consecuencia de situacion tan precaria, los robos se suceden y en pocos días han sido asaltadas varias casas, llevándose los ladrones 80.000 reales de una y 1.600 de otra.

Así se nos participa por persona de aquella localidad, sin que podamos salir garantes de la noticia.»

— Cuéntase este pormenor, del incendio del Alcázar de Toledo:

En medio de la confusion de los primeros momentos nadie se acordó de un alumno que estaba arrestado en los calabozos. Este jóven oía las voces de fuego, y por más que gritaba, sus gritos se veían ahogados y confundidos con los estrepitosos hundimientos que se sucedían sin cesar. Por último, viendo la imposibilidad de que le prestaran auxilio, y lleno de mayor desesperacion, comenzó á golpear la puerta con tal furia, que logró saltar la cerradura de la misma, huyendo de una muerte segura. De los esfuerzos que hizo resultó con una muñeca dislocada.

— Las autoridades de la villa de Puigcerdá han dispuesto que se cubran con cenizas de lignito y arena los paseos de aquella poblacion que ofrecen

ahora mayor peligro, por causa de la gran capa de hielo que han producido las últimas nevadas, pues han ocurrido en pocos días muchas desgracias. Son numerosos los vecinos de la citada población que han sufrido dislocaciones al resbalar cruzando las calles. Dicen también de la misma población que durante la última semana algunos comerciantes húngaros estuvieron recorriendo las casas de campo de aquella comarca que se dedican á la cría de ganado asnal, pagando á buenos precios los mejores ejemplares que compraron.

— Lo mismo que en Alcoy, en Bejar, verdaderas legiones de obreros recorren calles y plazas en demanda de trabajo. Además de esto, el crudo temporal hace insostenible la vida de las clases jornaleras.

— Los religiosos del Cister, que ocupan el monasterio de Lerins, están preparando una magnífica obra de arte, con la que tratan de obsequiar á Su Santidad con motivo de la celebración del 50 aniversario de la ordenación sacerdotal del Padre Santo. A este propósito, piensan reunir en un precioso volumen el sublime cántico del *Magnificat*, traducido en 150 lenguas, é impreso con los caracteres propios de cada una. Cada traducción estará dentro de una preciosa orla hecha ex-profeso por los más hábiles artistas, y el primer verso de cada página tendrá flores que simbolicen las sublimes y más relevantes virtudes de la Santísima Virgen. El prólogo irá ilustrado asimismo con brillantes viñetas, teniendo al frente un magnífico grabado en oro y colores vivos, que será una obra de arte, y el libro constituirá, en fin, un regalo verdaderamente regio.

— Parece que algunos socios del Club de Regatas de Barcelona tienen el proyecto de fletar un vapor que conduzca á Marsella el mayor número posible de embarcaciones de recreo de dicho Centro, con sus respectivas tripulaciones, con objeto de asistir al acto de botar al agua el acorazado *Pelayo*, al que darían escolta de honor.

— En la provincia de Cuenca hay 28 pueblos invadidos por la langosta.

— Dicen de Kieff, una de las ciudades más considerables de la Rusia europea:

«El gobierno, poniendo de nuevo en vigor los decretos que han caído en desuso, ha expulsado de nuestra ciudad, en el espacio de dos semanas, á cuatrocientos israelitas, entre los cuales los hay que habitan de veinte años á esta parte en un mismo barrio.

Los periódicos rusos dicen que en Varsovia no se permitirá en adelante á los israelitas ser gerentes de casas de comercio. A pesar de esto, un banquero israelita de nuestra ciudad sin desalentarse en vista de persecuciones que sin cesar renacen, acaba de ofrecer la cantidad de 25,000 rublos para mantener á diez alumnos de la escuela rabínica de Wolozyń, destruida este veterano por un incendio y que vuelve á construirse con el producto de suscripciones abiertas por los judíos.»

— En París se ha sacado á subasta una colección de autógrafos. Entre ellos había uno de Luisa Michel, que se vendió por tres francos.

¡Y otro de Castelar que fué adjudicado por la enorme suma de... 2 francos!

¡Se tienen en ménos los documentos de D. Emilio que los de una vulgar agitadora!

¡Por ahí se llega á la inmortalidad!

Véase que contraste ofrece esto con lo siguiente:

Una carta original de santa Teresa de Jesús, fundadora de la Orden de Carmelitas, dice un periódico inglés, se vendió á pública subasta en Londres al precio de nueve mil cien reales. Su contenido se refiere al establecimiento de una Comunidad en Búrgos.

¡Magnífico!

— En el London Pavillon, de Londres, se halla expuesto actualmente un hombre colosal, llamado Winkelweler, cuya estatura es de dos metros y medio, superando en 30 centímetros á la de Chang, el famoso gigante chino.

Después de la representación recibe á sus amigos en sus habitaciones privadas, donde su cama, sus sillas, sus ropas y sus enormes zapatos despiertan la curiosidad de todos los asistentes.

El tal Winkelweler es natural de Freidburgo (Austria) y cuenta veintiun años de edad.

Fué de regular estatura hasta los catorce años, y hallándose en esta época en Berlin, el profesor Virchow le aseguró que crecería en la misma proporción hasta que cumpliera veinticinco Añeres.

El gigante de que tratamos, tiene una fisonomía inteligente y agradable; es relativamente esbelto, dada su estatura, y pesa 160 kilogramos.

Puesta su mano sobre el teclado de un piano, abraza dos octavas.

PARTES TELEGRÁFICOS

Viena 23.—Se hacen preparativos militares en Austria.

Se espera el decreto prohibiendo la exportación de caballos.

Constantinopla 23.—El jefe del partido rusófilo de Bulgaria, Zaukoff y Volkovitch, conferenciaron ayer con el gran visir.

Se asegura que Turquía adoptará en breve una resolución importante respecto de Bulgaria.

Costaki-Effendi, fiscal del Tribunal Supremo, ha sido nombrado gobernador general de Créta.

Paris 23.—El *Gaulois* asegura que el presidente del Consojo, Sr. Goblet, recibió ayer la visita del duque de Sevilla, á quien manifestó que si seguía abusando de la hospitalidad de Francia, sería expulsado inmediatamente de ella.

Lisboa 23.—La reina de Portugal ha estado hoy en casa del Sr. Fontes, permaneciendo algun tiempo orando arrodillada ante el cadáver del ilustre estadista.

También ha estado el rey, quien al salir dijo: «Hemos perdido un grande amigo.»

El Sr. Fontes comió el jueves último en casa del ministro de Rusia, y al salir contrajo una pulmonía. El entierro se verificará mañana.

Todos los periódicos hacen elogios del difunto, recordando algunos su patriotismo, su amor á la independencia portuguesa y su habilidad diplomática, especialmente cuando aconsejó al rey D. Fernando de Portugal que no aceptase la corona de España que le ofrecían en 1869.

Se asegura que el Sr. Serpa Pimental, ex-ministro de Hacienda y de Negocios extranjeros de los Gabinetes Fontes, reemplazará á éste en la jefatura del partido conservador-liberal portugués.

El conde, la condesa de Eu, y sus tres hijos, han salido á las cuatro de la tarde de hoy de esta capital para Sevilla.

Lyon 23.—Hoy ha fallecido en esta capital el Cardenal Caverot.

Berlin 23.—Se ha fallado la causa seguida á los socialistas de Francfort acusados de promover asociaciones secretas, siendo condenados á varios meses de cárcel.

Viena 23.—Los periódicos oficiosos rusos declaran que no tienen fundamento alguno los rumores de que se trata de apelar á una meditación en los asuntos relativos á Bulgaria.

El lenguaje de la prensa rusa respecto de la regencia de Sofia, es sumamente violento.

Londres 23.—Segun despachos del Cairo, es positiva la noticia de que los abisinios marchan sobre la plaza de Massuah.

Calcuta 23.—Las noticias que se reciben del Afghánistan son poco satisfactorias.

Segun un despacho de la frontera del Emirato recibido hoy, los insurrectos de la tribu de los ghilzais han derrotado nuevamente á las tropas del Gobierno.

Se cree que los rusos alientan y fomentan la insurrección de los ghilzais contra el Emir de Cabul.

Paris 24.—Un despacho de Viena, dice que los rumores de armamentos en Austria se confirman plenamente; que todos los parques y arsenales del imperio han recibido la orden de hacer con la mayor urgencia los preparativos, y que el decreto prohibiendo la exportación de caballos está á punto de salir á luz.

Añade que estas medidas se han tomado en vista de las noticias de que las tropas rusas se mueven sobre las fronteras de Austria y Rumanía.

PALMA 27 DE ENERO

OBRAS ESPIRITUALES

DEL BEATO ALONSO RODRÍGUEZ.

Con este epígrafe el P. Jaime Nonell, de la Compañía de Jesús, ha publicado tres excelentes tomos sobre este virtuoso y esclarecido patricio que ya se venera en los altares, y cuyos venerables restos mortales nosotros tenemos la altísima honra de poseer.

Ahora que Su Santidad Leon XIII trata de canonizar á este siervo de Dios, nos parece muy á propósito recomendar á los devotos del Beato Alonso las mencionadas obras que contienen su vida, escrita por él mismo, y otros curiosos datos sobre las dotes del esclarecido talento, virtud y caridad, con que la divina Providencia le adornó y que él supo aprovechar en bien de la humanidad y gloria de Dios.

Para más fácilmente conocer el mérito de dichas obras, recomendamos á nuestros abonados y á todos los mallorquines, entusiastas devotos del Beato, la lectura del prospecto que á continuación publicamos:

PROSPECTO

Inoportuna podría parecer en una época de glacial indiferencia y de satánica impiedad, como la que estamos atravesando, la publicación de las obras ascéticas de un humilde lego, presentado hoy al mundo como maestro de la más encumbrada perfección religiosa.

Sería esto verdad, si en nuestro siglo no reinase más que impiedad é indiferencia; pero, por la misericordia de Dios, esto no es así. Existen todavía, aun en la gran Babilonia del mundo, almas escogidas y fervorosas, que viven en la región de Jerusalén, y suspiran ardientemente por aquella mansión de luz y de paz, que forma la bienaventuranza de los santos. Si el torbellino revolucionario ha casi destruido las antiguas órdenes religiosas, la divina Providencia no ha dejado de proveer á su Iglesia de nuevos institutos adaptados á las necesidades de la actual sociedad. Y, como si de una manera sensible quisiera el Señor hacer resaltar el poder de su brazo omnipotente, ha suscitado, aun de entre débiles mujeres, escuadrones de esforzadas heroínas, que uniéndose la acción á la oración, trabajan en remediar los males de nuestra época, ya difundiendo la sana doctrina entre la niñez y la juventud, ya sirviendo y consolando á los enfermos en el lecho del dolor, ya recogiendo á toda clase de gente especialmente necesitada para librarla del vicio y enseñarle la virtud.

Para tan difíciles empresas se necesitan fuerzas espirituales no comunes, una dirección sabia y segura, y un cultivo espiritual constante y entendido; y es preciso confesar que este cultivo y aquella dirección suelen escasearse, ya por la falta de las antiguas órdenes religiosas, ya por la escasez del clero secular, que á las múltiples obligaciones de su propio ministerio ha de añadir la de dirigir por el espinoso camino de la perfección religiosa á las almas que á ella están llamadas.

A esta necesidad especial de nuestros tiempos viene á satisfacer la publicación de las Obras Espirituales del Beato Alonso Rodríguez. En ellas se ven hermanadas la solidez y elevación de la doctrina con la claridad y sencillez del estilo, y el carácter eminentemente práctico de sus enseñanzas con aquella oculta fuerza de persuasión que suave y eficazmente atrae y cautiva, mayormente cuando el autor escribe no lo aprendido con estudio, sino lo que le ha enseñado la propia experiencia.

Así que toda alma deseosa de alcanzar la perfección evangélica encontrará en ellas pasto abundante y sabroso para robustecer su espíritu, incentivos poderosos para animarse á subir la áspera cuesta de la sólida virtud, y dirección segura para no errar el camino que á ella conduce.

Los Directores de almas podrán sacar de la lectura de estas obras reglas de dirección muy acertadas y seguras, avisos muy importantes para evitar los obstáculos que en el camino espiritual suelen encontrarse, y preciosos documentos para descubrir los engaños del enemigo; y todo esto no sólo para cuando son llevadas las almas por caminos ordinarios y comunes, sino aun para cuando por vías extraordinarias son levantadas por Dios á una singular santidad y perfección.

Son además estas obras sumamente á propósito para lectura espiritual, no sólo durante los ejercicios que cada año suelen hacer las personas deseosas de llegar á la perfección, sino también fuera de los Ejercicios, para conservar y avivar el fervor en ellos concebido.

La obra consta de tres tomos, en 8.º prolongado de cerca de 800 páginas cada uno, en papel satinado y color agarbanzado, y letra como la del prospecto. El primer tomo contiene la vida admirable de Alonso escrita por él mismo de orden de sus Superiores, y varios documentos que para su uso particular escribió el Beato. Le acompaña un notable retrato grabado sobre acero por el célebre artista señor Maura. Los otros dos comprenden algunos opúsculos espirituales y el «camino espiritual para llegar á la perfección cristiana,» segun las tres jornadas de él, ó sean las tres vías purgativa, iluminativa y unitiva, que se explican en catorce tratados de las diversas virtudes propias de cada vía.

Se vende en la *Llibrería de Propaganda Católica*, Call 1.

Nos escriben del pueblo de Campanet, con fecha 22, el siguiente

COMUNICADO.

Oportunamente anunciada por nuestro celoso y apreciadísimo Sr. Rector la Santa Misión, que acaba de tener lugar en esta parroquia, llegamos al 3 del actual, día fijado por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo para la venida de los PP. misioneros señores Cladera, Sabater y Carmanfu, y á la hora prefijada, dada la señal de la llegada de los indicados PP., que se apearon en la Casa Rectoría, un numeroso gentío, presidido por el Clero y Ayuntamiento, saliendo de la Iglesia se dirigió á la mencionada Casa Rectoral, desde la cual, después de haber adorado dichos PP. la imagen de nuestro divino Redentor, se encaminaron todos en ordenada procesión á la mencionada Iglesia, desde cuyo púlpito dirigió uno de los Padres un patético discurso á las numerosísimas personas que, ávidas de oír á los

recien llegados Misioneros, y llenando de bote en bote su nave, escuchaban con profunda atencion.

Diez y ocho días han permanecido entre nosotros tan beneméritos huéspedes, los cuales, con las pláticas y sermones que hacían, ya por la mañana, ya por la noche, han sabido captarse de tal manera la benevolencia y cariño de los morigerados habitantes de esta poblacion, que, entusiasmados con oír á los PP. Misioneros, han seguido todos los días asistiendo al Templo con numerosa concurrencia.

Fruto de la mencionada asistencia ha sido el que, durante los días de la Santa Mision, se vieran numerosísimas personas que, despues de lavadas con las saludables aguas de la Penitencia, se acercaban á la Sagrada mesa para alimentarse con el Pan de los fuertes.

Con tan feliz éxito llegamos al día 20, día señalado para celebrarse la Comunión general. Este sí que fué uno de los actos más grandes y conmovedores que tienen lugar en los días de la Santa Mision. ¡Oh! Ver un pueblo entero, presidido por sus dignas autoridades locales, que se acerca á recibir el Pan de los ángeles, arranca lágrimas de ternura, conmueve al corazon más duro, haciendo exclamar al espectador: «Aun hay fe en Israel.»

No fué posible, á causa de lo lluvioso del tiempo, hacer por la tarde la solemne procesion que, con el Santísimo Sacramento, había de recorrer las calles de la poblacion, vistosamente adornadas con mirto, arrayan y arcos de triunfo, teniendo por este motivo que hacerla, resignados en la voluntad del Señor, por dentro de la Iglesia.

Ayer, día 21, fué por la noche el sermón de despedida, mostrándose el templo lleno de fieles anhelosos de escuchar por última vez á tan amantes y cariñosos Padres, quedando impresos en nuestro entendimiento y grabados en nuestro corazon, los sabios consejos que nos dieron para perseverar en la fe que recibimos de nuestros mayores, y cumplir hasta el fin la ley santa del Señor, única que puede dar, en medio de los calamitosos tiempos que atravesamos, paz á las familias, bienestar á los pueblos y verdadera prosperidad á las naciones.

Que el cielo siga derramando sus bendiciones sobre tan celosos y respetables hijos de San Vicente de Paul, sobre nuestras dignas autoridades civiles y sobre nuestro amantísimo Sr. Rector, que con tanto acierto ha sabido pastorear, durante el largo espacio de veinte y cuatro años, á su predilecta grey, dando de ello un público testimonio en estos días de la Santa Mision.

Soy de V., señor Director, S. S.—X.

GACETILLA LOCAL.

El Sr. Obispo, que ya ha pasado su visita pastoral á las iglesias parroquiales de esta ciudad, continúa diariamente visitando las demas iglesias así del interior como de los afueras de la capital.

En todas S. E. I. dirige su elocuente palabra á las personas que acuden al templo deseosas de presenciar las ceremonias de la Santa visita, besar el anillo pastoral y despues recibir la bendicion.

Objeto de las conversaciones de todas las familias timoratas y del público en general fué anoche lo que, por la importancia que se le ha dado, podemos llamar el suceso del Arrabal.

Es el caso que en la casa conocida por el *Moll dret*, vive la familia de un carabnero llegada hace poco de Valencia, el penúltimo correo. El más pequeño de sus hijos (niño de cuatro meses) anteayer cayó enfermo de viruela, enfermedad que ya sufrió un hermano de la víctima en Valencia.

La alarma de ¡viruela! ¡viruela! cundió al momento por todo el Arrabal y aun por el casco de la poblacion, hasta que ayer se constituyeron en la casa del enfermo el Sr. Gobernador, el Sr. Alcalde, los médicos forenses y municipales y fuerzas del municipio.

La primera autoridad civil, despues de cerciorado de la realidad del caso, dictó medidas discretas á fin de evitar la propagacion del mal.

La casa atacada ha permanecido toda la noche vigilada por agentes de la autoridad, y permanecerá *acordonada* hasta nuevas disposiciones.

Anoche á última hora el pregonero de esta ciudad anunció á los vecinos del Arrabal la necesidad de que cada familia haga vacunar á sus respectivos hijos.

Con todo, bueno es hacer constar que, atendido el frío que se experimenta, el celo de nuestras autoridades y la desproporcion del mal, no se ha de temer que tome éste graves proporciones ni que produzca funestos resultados.

De Inca nos escriben, entre otras cosas, que se trata de construir dos importantes establecimientos á saber: una carnicería y una pescadería de que hasta ahora aquel laborioso pueblo ha carecido.

Nuestro colega *El Isleño* publica en su número de anteayer un extenso comunicado firmado por el conocido Empresario de Consumos D. Gabriel Fuster y Fuster, en el que este señor expresa lo de haberse encontrado en el fielato de la Puerta del Muelle una báscula con dos pesas de doble kilogramo y otras dos de kilogramo, y que despues de las diligencias oportunas resultó que el graduador de dicha báscula era susceptible de alterar con facilidad el peso del objeto que sobre la misma se colocaba, como se dijo que había sucedido con cierto cerdo vivo que se introdujo.

Al pié del comunicado va la sentencia de la causa, por la cual el Sr. Fuster ha sido multado.

Hemos oido decir que en la Tipografía Felanigense en breve empezará á publicarse la Historia de Felanitx, importante obra destinada á llenar un vacío en todas las Bibliotecas.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Anita*, capitan D. Bernardo Seguí, procedente de Termini, con cargamento de habas; el pailebot *Soberano*, patron D. Pedro J. Bisquerra, de Barcelona, con efectos; y el vapor *Union*, capitan D. Juan Bosch, de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 27 pasajeros y carga.

Se despacharon el laúd *San José*, patron don Bernardo Palmer, para Alicante, con efectos; la polacra goleta *Mulata*, capitan D. Bartolomé Frau, para Cete, con vino; la polacra goleta *Delfin*, patron D. Bautista Garcia, para Denia, con leña; y el bergantin goleta *Sofia*, capitan D. Sebastian Zaragoza, para Barcelona, con leña.

Esta mañana en el Convento de Religiosas de Santa Clara se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio de la virtuosa señora D.^a Dolores Martínez de la Huerta, viuda de Garau, que falleció el lunes en esta ciudad.

¡Que Dios la tenga en la mansion de los justos!

Han manifestado á *El Diario* que en el pueblo de Espórlas hay quienes tienen abiertas farmacias ó botiquines públicos sin poseer el correspondiente título; y, como esto, además de poder causar graves daños, perjudica á los farmacéuticos de título, es de esperar que la autoridad corte este abuso.

El semanario *Sóller* se queja en su último número de la falta de cédulas personales que se observa en aquel pueblo.

De la autoridad correspondiente es de esperar que ponga remedio al mal.

De un comunicado firmado por *Varios accionistas*, que publicó anteayer un colega local, se desprende que todavía el *Crédito Balear* no ha dado conocimiento á sus accionistas del estado en que se halla la liquidacion del remanente que resulta de la union de aquella sociedad con el *Cambio Mallorca*.

Han comenzado á repartirse panes y raciones de arroz, legumbres y aceite, á los pobres que han obtenido bonos del Círculo Mallorquin.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares anuncia haberse extraviado las papeletas de empeño números 1.772 y 2.729, y advierte que, segun el artículo 41 del Reglamento, las personas que se crean con derecho, pueden formular reclamacion hasta el 28 de Febrero próximo, pasado el cual, se extenderá nuevo resguardo.

Ayer tarde, á cosa de las cinco, en la casa número 13 de la plaza del Mercadal, hubo un amago de incendio que pudieron sofocar los vecinos y la familia, sin que ocurriera accidente de importancia.

Ayer se hizo á la mar, para asuntos del servicio, el cañonero de guerra *Alsedo*.

Se nos ruega supliquemos á quien haya encontrado un rosario encadenado con dos medallas de plata y un bolsillo del mismo metal, que pase por la Librería de Propaganda Católica, en donde se dará razon de su dueño.

Esta mañana á las siete y media ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Mahon, el vapor-correo *Menorca*. Ha traído la correspondencia, 15 pasajeros y carga.

Segun leemos en un colega catalan, á raíz de las oposiciones recientemente celebradas en Barcelona para proveer varias escuelas vacantes en aquella provincia, ha sido propuesto para una de las Ayudantías de la capital el laborioso maestro D. Damian Boatella, que regentó por espacio de mucho tiempo la escuela pública del pueblo de Sineu.

Dice un colega de Valencia que varias de las parejas de la pesca del *bou* han pedido sus patentes en la direccion de Sanidad de aquel puerto, para poder pescar en la costa de Ibiza, sin duda por la escasez de pescado que se nota este año en el litoral de aquella provincia.

Ha fallecido en el Ferrol el veterano D. Vicente Jarrin, de noventa y seis años de edad, natural de Madrid, y uno de los héroes del 2 de Mayo de 1808; en aquel día formó parte del grupo que en el Parque de Artillería capitaneaban los inolvidables Daoiz y Velarde.

Hemos recibido el número 20 del *Museo Balear* que contiene el siguiente sumario:

D. Joaquin Sancho; necrología, por D. José María Quadrado.—La ley de continuidad, por D. Gerónimo Frontera.—La antigua escuela de Pintura Española, por D. Juan O-Neille.—Partida (poesía), por D. Geróni Rosselló.—Distámen sobre un libro del Sr. Quadrado, por D. Vicente de la Fuente.—Miscelánea.

De un caso original y raro da cuenta *El Mercantil Valenciano*. Dice que Rita Centelles, natural de Adzaneta del Maestrazgo, hace diecisiete años que dió á luz su último hijo, y desde aquella época hasta el día de hoy ha continuado lactando sin interrupcion, siendo lo más extraño del caso, que la leche conserva las condiciones físico-químicas normales. Además, se calcula que habrá dado de mamar en ese largo espacio de tiempo á más de 200 criaturas.

De *La Revista de Inca*:

— Son notables las escarchas que cada mañana se repiten desde que se serenó el tiempo; hasta muy entrado el día los campos se presentan cubiertos de una blanca capa de hielo cual si hubiese nevado. Afortunadamente ésta es la estacion del año en que menos daño pueden causar dichos fenómenos.

— En algunos puntos de este término los almendros están en completa florecencia, presentando un aspecto que por su belleza forma contraste con la restante arboleda.

— Asegúrasenos que las nevadas que desde principios de año se han repetido en la parte de la montaña, han perjudicado notablemente el resto que aún quedaba por recoger de la cosecha de aceituna, pues parece que este fruto recogido despues de dichas nevadas, da menos aceite y de peor calidad.

— Desde hace días cítese públicamente el nombre del futuro cura párroco de Inca, como si el nombramiento quedase ya definitivamente hecho. Nos parece sin embargo, que por ahora nadie puede con seguridad saber quien será el agraciado.

— Precios corrientes del mercado celebrado el día 19 del corriente.

Almendron á 16 libras 10 sueldos el quintal.
Trigo á 16 y 17 pesetas cuartera.
Candeal (xexa) á 17 pesetas id.
Cebada (ordi) á 9'50 pesetas id.
Avena (civada) á 8 pesetas id.
Habas para cocer á 17 pesetas id.
Para ganados á 16'50 pesetas id.
Habichuelas á 16'00 pesetas id.
Negras á 20 pesetas id.
Fríjoles á 21 pesetas id.
Garbanzos á 19 pesetas id.
Maíz á 11 pesetas id.

CHARADA.

(A DON JOSÉ F.)

La *prima* y la *dos* son verbos,
Y hasta me atrevo á decir
Que sin *primera segunda*
Ninguno puede vivir.

PERICO.



D.^a M.^a JOSEFA FUSTER Y CORTÉS

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo D. Antonio Forteza, hijos, hermanos, hermanos políticos, primos y demas parientes suplican á sus amigos á quienes por descuido involuntario no se haya pasado aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la parroquia iglesia de Santa Eulalia á las 4 de esta tarde, procediéndose despues al acompañamiento del cadáver á su última morada.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS K A P S BANQUE PIANOS EN LAS BALEARES



PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 18 de Febrero el acreditado vapor

Hernan Cortés,

admitiendo carga y pasajeros.

Para precios de carga, pasajes y demas informes dirigirse á Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:
Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.
Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

CAMBIO MALLORQUIN.

La junta de Gobierno de esta sociedad, ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 6 del próximo mes de Febrero, á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la secretaria, se hallará espuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipacion.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los estatutos, las cartas de representacion se admitirán una hora antes de la designada para la celebracion de la junta.

Palma 22 de Enero de 1887.—Por el *Cambio Mallorquin*.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de Gobierno.—El Secretario, Antonio Valenti. 2-6

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno de esta Compañia en observancia de lo que dispone el art.º 34 de los estatutos porque se rige, ha acordado convocar á la General para celebrar sesion extraordinaria el día 4 de Febrero próximo á las 3 de la tarde, en el local que ocupa su Fábrica, para deliberar y resolver sobre una proposicion presentada por varios señores accionistas, con objeto de que se proceda á la disolucion de la Sociedad; y para que en el caso de que sea aprobada acuerde las demas resoluciones consiguientes para la liquidacion y distribucion del haber social.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicho acto deberán depositar sus títulos en la Caja del Crédito Balear con veinte y cuatro horas de anticipacion; y los que tengan que representar á otros deberán entregar en la secretaria de la Sociedad sus respectivos poderes, ó autorizaciones que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesion, á tenor de lo dispuesto en el art.º 24 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el *Boletín oficial*, y en los periódicos de esta localidad, para conocimiento de los señores accionistas.

Palma 21 de Enero de 1887.—El Presidente, Antonio Marques.—P. A. de la J. de G.—Silvano Font, Vocal Secretario. 5-6

LA HARINERA MALLORQUINA.

En cumplimiento de lo que dispone el art.º 22 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Compañia convoca á la General para celebrar la sesion ordinaria del corriente año el día 6 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prescrito en el art.º 25 de dichos Estatutos los tenedores de acciones que deseen asistir á la sesion deberán depositar previamente sus títulos en la caja social, y á este fin quedan señalados los días 3 y 4 del mismo Febrero de 10 á 12 de la mañana en las oficinas de la Sociedad, recibiendo los deponentes, con el oportuno resguardo, su papeleta de asistencia.

Todo lo cual se hace público para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 21 de Enero de 1887.—El Vice-Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Vocal secretario, Manuel Guasp. 3-6

LA ISLEÑA

Empresa Marítima á Vapor.

Se convoca á los señores accionistas á la Junta general que se celebrará el día 7 de Febrero próximo, á las cuatro de la tarde en las oficinas de la antigua Empresa Mallorquina de Vapores, á fin de enterarles del estado de la sociedad antes de la fusion convenida y tomar en consecuencia los acuerdos que estimen oportunos.

Con veinticuatro horas de anticipacion á la señalada para la Junta deberán los señores accionistas recoger papeleta de asistencia depositando al efecto las acciones que sean al portador. Palma 22 Enero de 1887.—El Presidente, Joaquin Quetglas.—P. A. de la J. de G.—Alejandro Roselló, vocal secretario. 3-10

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad eglésíastica.—Precio 2 pesetas.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Llibreria de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26, á las 9'15 n.

Por los Coroneles y Jefes de los batallones de cazadores se proyecta para el domingo un banquete en Fornos á fin de estrechar su amistad.

Ha sido robada la administracion de rentas de Loja.

Madrid 26, á las 9'30 n.

En el Congreso ofrece escaso interes el debate sobre tabacos entre los señores Pedregal, Torre y Pando.

En el Senado el Sr. Fernandez Castro en el segundo turno ha hecho una interpelacion sobre los asuntos de Cuba.

Reanudóse la discusion sobre el código penal, pronunciando el Sr. Alonso un extenso discurso contestándole el Sr. Silvela.

Madrid 26, á las 9'45 n.

La Gaceta de Alemania publica un decreto prohibiendo la exportacion de caballos. Se cree que pronto tomará igual medida Austria-Ungría.

El parlamento ingles se ocupará primero en impedir los procedimientos obstruccionistas que quieren los autonomistas irlandeses.

Madrid 26, á las 11'15 n.

La discusion en la asamblea progresista ha comenzado tranquilamente.

Rodriguez ha apoyado una proposicion zorrillista, tomándose en consideracion. Landa, combatiéndola, ha dicho que las divisiones del partido han nacido desde la restauracion por el retraimiento de los comicios; que podríamos estar preparados para mayores empresas, pero que el partido se encuentra debilitado porque el jefe extrema su escitacion, significando que esta debilidad es por causa de los pocos recursos que se envian á los emigrados, y ha afirmado que Zorrilla hizo llegar la peticion de indulto al embajador de Paris. ¿Por qué, pues, dirigir censuras á la minoría? Ha terminado escitando á la asamblea á que no abandone á los emigrados.

Madrid 26, á las 11'30 n.

Azcárate ha terminado su discurso defendiendo á la minoría; dice que todos están conformes con las declaraciones hechas en el parlamento con motivo de los sucesos de Setiembre; que ha rechazado las afirmaciones sobre la benevolencia, diciendo que otros la defendieron hasta casi igualarse á los ministeriales; pero que los progresistas han combatido lo que era combatible durante dos breves períodos de la legislatura, y que dedicados á la política «animan la discusion».

Madrid 26, á las 11'30 n.

En la asamblea, Franco ha pronunciado un razonado discurso y ha rechazado la especie de que el desamparo de los emigrados signifique debilidad; ha afirmado las ideas sobre el retraimiento correspondiendo á Zorrilla y que han recobrado el entusiasmo los comicios cuando lo han necesitado; y ha dicho que la proposicion de Cervera es peligrosa y que podría debilitar la coalicion.

Madrid 27, á la 1'14 m.

En la asamblea Azcárate ha dicho que los revolucionarios, desde Pí hasta Pidal necesitan determinar cuando conviene. Hervas y Galnanz han hecho suyas las responsabilidades de la minoría. Lahoz en sus discursos ha hecho estensa historia de la conducta de Zorrilla desde 1873, recordando el espíritu á la asamblea del contubernio electoral en 1874, afirmando que Zorrilla goza de gran prestigio y que por lo mismo debe robustecerse su jefatura.